
礼儀に反すると見られる傾向にあります。外国人に
はそれが分からないそうです。皆さんも意識を変え
て、サングラスをして頂くと良いかと思います｡

□幹事報告 宮下一成幹事
⑴本日例会後、クラブアセンブリーを開催します。
⑵８月３日㈬の納涼夜間例会は、コロナの感染拡大
の中、35名にご参加頂き盛大に開催できました。
⑶名古屋中央ＲＡＣの８月例会は、清掃とバーベ
キュー大会を行います。是非ご参加下さい。
⑷次回以降の例会形式は、感染状況等を鑑みて理
事会で決定し、皆様に早めにお知らせします。
⑸８月24日㈬、第２回理事会を開催します。
⑹ガバナー公式訪問は宮の杜ＲＣのホストによる
２クラブ合同開催。日時＝９月１日㈭ 12時10分
着席。場所＝名古屋観光ホテル。
⑺９月の予定／９月１日㈭：ガバナー公式訪問。９
月７日㈬・９月14日㈬：通常例会。９月21日㈬
休会。９月28日㈬：通常例会＋第３回理事会。
⑻地区大会は11月12日㈯・13日㈰開催。出席義務
者は８月19日㈮までに出欠をご回答下さい。今
期は当分区よりガバナーを輩出していますので、
是非積極的にご参加下さい。
⑼事務局は８月15日㈪～19日㈮までお休みです。

萱垣 建 会長

今日はガバナー補佐訪問です｡
先程、会長幹事懇談会で有意義
な意見交換をさせて頂きました｡
さて、会長あいさつはサング

ラスの話です。なぜ欧米人は皆サングラスをするの
でしょうか。それは、瞳の色が薄い欧米人は光に弱
く、太陽光の紫外線によって角膜炎など目の病気に
なりやすいためにサングラスで予防しているのだ
と言われます。また、肌を黒くするメラニン色素は
瞳からの情報で生成されるため、サングラスは日焼
け防止にも有効だそうです。
目の真ん中の瞳孔は欧米人でも日本人でも黒で

す。その周りの虹彩には色々な色があります。虹彩
の色が薄いと、瞳孔付近で反射する光が多く、眩し
く感じます。私は、外国映画で暗い画面が多いのが
不思議でしたが、たぶん欧米人は猫のように少しの
光でも見えるので、暗い画面でも見えているのです｡
サングラスをしないことによるリスクは日本人

も欧米人も同じなのですが、サングラスの普及率に
は差があります。日本ではサングラスをしていると

□司会 田辺伸生会場運営副委員長
□ロータリーソング 岩崎光記ソングリーダー委員
「ウェルカム名駅」「輝く理想」（ＣＤ）

□ゲスト紹介 中根かつみ親睦活動・家族委員
川辺清次西名古屋分区ガバナー補佐
名古屋中ＲＣ 吉田治伸地区副幹事 服部浩明地区スタッフ
名古屋名南ＲＣ 髙橋 司分区幹事 神谷大徳分区副幹事

□ 出席報告 森畑 明出席・ニコボックス委員長
会員数81名(免除者10名)
義務者出席52名（内Ｚｏｏｍ：２名）免除者出席５名（内Ｚｏｏｍ：１名）
総数57名 出席率75.00％
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2022年８月10日㈬
（令和４年)晴 No.５

ガバナー補佐訪問例会
川辺ガバナー補佐、貴重なご指導をありがとうございました。

◇第1427回８月24日㈬ 通常例会（ハイブリッド）
名古屋宮の杜ＲＣ親クラブ訪問 髙木会長ご挨拶
近況報告 米山奨学生 趙小敏さん
新会員卓話 岩切道郎さん
【例会後】第２回理事会
８月17日㈬ 休会 クラブ休日(定款第７条(d)(1) 8/11祝日分)

◇第1428回９月１日㈭ 例会変更
篭橋美久ガバナー公式訪問日
（ホスト：名古屋宮の杜ＲＣ名古屋名駅２クラブ合同）
場所：名古屋観光ホテル 着席：12：10

８月31日㈬ ９／１ガバナー公式訪問に変更

＜ 例会開催予定 ＞

会長あいさつ

第1426回例会
（和 食）

８月は会員増強・新クラブ結成推進月間です



□地区大会ＰＲビデオの紹介
出席・ニコボックス委員会 森畑 明委員長
本日は地区大会（11月12日㈯・13日㈰）のＰＲ

のために実行委員会の常滑ＲＣの皆様が訪問され
る予定でしたが、コロナの拡大で中止となりました。
代わりに実行委員長の挨拶文を頂戴しましたので
皆様に配布しました。また、地区大会の紹介ビデオ
を頂きましたのでご覧下さい。（ＰＲビデオ上映）

◇紹介 萱垣 建会長
川辺ガバナー補佐は名古屋名南ＲＣ所属。川辺建
設㈱の代表取締役社長です。1991年にチャーター
メンバーとして名南ＲＣに入会。2008-09年度は
会長を務められました。今日はガバナーの意向に
沿ったお話を頂けると思います。ではお願いします｡

西名古屋分区
川辺清次ガバナー補佐

名南ＲＣは、名駅ＲＣと同じ
く1991年の設立で、31周年を
迎えました。うちには混声合唱
団がありますが、今年５月、名駅
ＲＣのコール・カメリアと一緒

に名古屋で全国合唱祭ができ、嬉しく思います。
それでは、本題を始めさせて頂きます。
ガバナーの地区方針は「未来を描こう、笑顔でつ
なごう ～一人一人のチャレンジを力に！ 変化に
対応できるクラブを目指して～」です。
最近のコロナ、ウクライナ侵攻、食糧危機、エネ

ルギー問題等々の世界的な問題に対し、今こそロー
タリーの底力を見せようということです。そして、
ロータリアン全員がロータリーの未来を描き、将来
と夢を皆で語り合おうと仰っています。また、こう
した刻一刻と変化する状況に対応するには、革新的
かつ柔軟な活動体制を構築していかなければなり
ません。クラブもそうですが、我々１人１人もチャ
レンジしながら変革に対応していくことです。
次に、ＲＩ会長のジェニファー Ｅ．ジョーンズさ
んの「イマジン ロータリー」です。想像するという
ことは、計画を立てろ、設計しろ、ということだと
仰っています。想像して下さい、私たちがベストを
尽くせる世界を。ポリオのない世界を想像して下さ
い。皆が安全な水を使える世界を。疫病のない世界、
全ての子供たちが本を読むことができる世界を想
像して下さい。優しさ、希望、愛、平和を想像して
下さい。そう述べておられます。
次に、第2760地区活動方針を紹介します。
①「計画的なクラブ運営・活動」。クラブセントラ
ルに登録すればクラブの目標や計画、進捗状況が分
かります。数値目標を設定し、定期的な検証を行い、
一丸となり年間目標の達成を実現しましょう。
②「会員増強」。今2760地区は4700名弱です。
これを5000名にしたいとガバナーは仰っています｡
女性会員は世界では25％、日本は7.2％、2760地
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区は６％です。2760地区では女性会員を８％とす
る目標を立て、ジェンダー格差を改善していきます。
③「環境問題」。ロータリーでは昨年度から重点分
野に「環境」が新設されました。2760地区は海洋プ
ラスチックごみを減少させるため、身近な活動か
ら始めようと計画をしております。ご協力下さい｡
④「ポリオ根絶」。Ｒ財団のポリオ寄付にご協力
をお願いします。また、ＷＦＦを通じて地域社会へ
の広報に努め、公共イメージ向上にもつなげます。
⑤「公共イメージ向上」。マスコミを通して奉仕活
動をアピールして下さい。クラブのホームページの
活用も促進して下さい。また、クラブの委員会だけ
でなく、地区の委員会とも連携しましょう。
⑥「地区大会」。ガバナー事務所より、西名古屋分
区からガバナーを輩出しているので是非全員登録
を、という要望が来ております。ホストの常滑ＲＣ
も張り切っておられます。皆で成功させましょう｡
⑦「ＷＦＦ」。今年度も来年４月15日㈯・16日㈰
に開催予定です。今回も分区ブースを設置します｡
ご参加、ご寄付、そして広告の協賛をお願いします｡
⑧「国際大会」。来年５月27日㈯～31日㈬、メル
ボルンで開催されます。ガバナーナイトも開催され
ますので、１人でも多くのご参加をお願いします。
本日はありがとうございました。

例会前、川辺ガバナー補佐を囲む懇談会を開催｡
意見交換をし、有意義なご指導を頂きました。

ニコボックス 森畑 明出席・ニコボックス委員長

○ご芳志。(西名古屋分区ガバナー補佐 川辺清次さん、地区
副幹事 吉田治伸さん、地区スタッフ 服部浩明さん、分区
幹事 髙橋 司さん、分区副幹事 神谷大徳さん)

○川辺ガバナー補佐、吉田地区副幹事、服部地区スタッフ、
髙橋分区幹事、神谷分区副幹事、今日は宜しくお願いしま
す。 (萱垣 建さん)

○西名古屋分区のガバナー補佐 川辺清次さんをはじめ５名
の方々、ようこそお越し下さいました。 (笹谷俊道さん)

○川辺ガバナー補佐様、髙橋分区幹事様他、ご訪問頂きまし
た皆様、ありがとうございます。宜しくお願いします。

(両角國男さん)
○日頃の平和と健康に感謝して。 (長澤正志さん)
○川辺ガバナー補佐他４名様、本日ご来訪ありがとうござい
ます。色々勉強させて頂きます。 (宮下一成さん)

○川辺ガバナー補佐の公式訪問、大変お世話になります。宜
しくご指導下さい。 (神野重行さん)

○川辺ガバナー補佐を歓迎致します。 (藤井圓隆さん)
○川辺ガバナー補佐をお迎えして。 (川村勝廣さん)
○川辺ガバナー補佐をお迎えして。 (清水順二さん)
○川辺清次西名古屋分区ガバナー補佐訪問を歓迎して。

(小室健次郎さん)
○健康に感謝して。 (寺西英宏さん)
その他、配偶者誕生日の林 裕二さんよりご芳志を頂きました。

ガバナー補佐講話

ガバナー補佐会長幹事懇談会



○宮下一成幹事（進行） クラブアセンブリーを始
める。まず川辺ガバナー補佐と萱垣会長より一言を。
●川辺清次ガバナー補佐 会長幹事懇談会で概要は
伺った。各委員会から具体的な報告をお願いしたい。
○萱垣 建会長 クラブアセンブリーは、当クラブ
の委員会活動をガバナー補佐に知って頂くことが
目的だ。各委員長の皆様、宜しくお願いしたい。
○宮下幹事 では、ロータリー歴に触れた上で、今
年度の意気込みや活動方針をご報告頂きたい。
○柴 芳郎職業奉仕委員長 Ｒ歴は１年だ。２年目
にいきなり委員長になった。今期は特に愛知県鉄道
警察隊、名古屋市中村消防署の隊員を顕彰したい。
また、しばらくコロナでできていない職場見学会も
企画している。防災・減災に資する企画にしたい。
○川村勝廣椿賞委員長 1995年に入会し、2012-
13年度に会長を務めた。椿賞は名駅ＲＣ創立時に
佐藤会長が提唱して創設された。名駅近辺でこれか
ら伸びる人を育てるのが目的で、30年以上毎年続
けている。11月に会員に候補者を提案して頂き、４
月の創立記念日に合わせて表彰式を行う。
○近藤元帥国際奉仕委員長 Ｒ歴は４年目だ。コロ
ナの影響でしばらくできていないが、今年度は姉妹
提携先の台北建成ＲＣとの親睦を更に深めたい。
また、来年５月に開催される国際大会への参加を呼
びかける。ＷＦＦへも参加を促し、ポリオ撲滅に協
力したい。バングラデシュの母子健康センターは、
Ｚｏｏｍも活用しながらフォローアップを継続する。
○浅原英之青少年奉仕委員長 Ｒ歴は５年目。３年
目からずっと委員長職を仰せつかっている。本年度
のＲＩ会長及び当クラブ会長方針のキーワード「想
像」のもと、青少年奉仕は、ローターアクトへの支
援、ロータリー青少年指導者養成プログラム（ＲＹ
ＬＡ）などを通じて次代のロータリーのあり方を
「想像」し、これを支える若者を育成していく。
●川辺ガバナー補佐 職業奉仕と言うと会員企業
の工場などの見学会が多い。私が一番感激したの
は、会員の印刷屋さんの工場だ。ほとんどオートメ
化されていて、人がいなくて衝撃的だった。ロータ
リーは色々な職業の方がいるのでお互いを知り合
うのは良い。鉄道警察隊や中村消防署の隊員の顕
彰は、名駅ＲＣの地域性を生かしていて感心した。
椿賞は名駅ＲＣの独自の活動で、他のロータリー
にはないと思う。日の当たらないところで一生懸命
に頑張っておられる方々を表彰することはロータ
リー精神にもふさわしい。100万円はすごいと思う。
国際奉仕は、台湾の方はお金持ちが多く、行くと
歓待されるということだった。うちもハワイや台湾
のロータリーと姉妹提携して、行けば歓待してくれ
るが、こちらではそこまでできない。引き目はある
が、喜んで歓待してくれる間は甘えてもいいと思う｡
青少年奉仕は、ＲＩ会長から、ローターアクトを

自立させろという計画がある。つまりロータリーク
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ラブと同等の扱いをしろということだが、多額の援
助をしている現状で、本当に独立できるのかと思う｡
○米坂みよ古Ｒ財団・米山記念奨学会委員長 Ｒ歴
は13年。2018-19年度は会長をさせて頂いた。地
区研修・協議会の勉強会で、ロータリーを体と考え
るとＲ財団は血液だと聞いた。血液が流れないと死
んでしまう。世界で良いことをするために目標を達
成したい。Ｒ財団は、ポリオプラス基金１人30ドル、
年次基金１人150ドルをお願いする。米山記念奨学
会は普通寄付金5000円、特別寄付金１万5000円
で合計２万円。メンバーの80％、約65名が目標だ｡
○西川達郎ソングリーダー委員長 2011年、コー
ル・カメリアの皆さんの勧めで入会した。例会時、
委員が順次担当してロータリーソングを歌う。今年
度は萱垣会長の要望で、月に２回以上は「四つのテ
スト」を歌う。新会員にも１度はソングリーダーを
務めて頂く。ただ、歌うのもコロナで制約がある。
年に２回、コール・カメリアが地元高校生と老人施
設の慰問を行っているが、３年間開催できていない｡
○神野重行ＳＡＡ・会場運営委員長 今年度はガバ
ナー方針と萱垣会長方針のもと、時間厳守で、明る
くて元気で気品のある例会作りをしたい。コロナ禍
の中、色々な非常事態にも備えたい。今年度は特に、
名前を呼ばれた時には大きい声で返事をして頂く
ことをお願いしている。具体的なプログラムについ
ては田辺副委員長からお話し頂く。
○田辺伸生会場運営副委員長（プログラム担当）
Ｒ歴は丸２年だ。神野ＳＡＡのもと充実したプログ
ラム作りをしていく。会長あいさつの中で月に１回
はロータリーの話をして頂いている。昨年度は難し
かった外部卓話は、今年度は年度６回を目指してい
る。地区委員会の活動報告も積極的にお願いしたい｡
ＷＦＦ期間にはＷＦＦの会場で例会を実施する。
●川辺ガバナー補佐 Ｒ財団と米山記念奨学会は
２つとも寄付をお願いする立場で非常に嫌な役目
だと思うが、これがロータリーの奉仕の根幹だ。懇
談会で、防災パンフレット配布に地区補助金を使い
たいという発言があったが良いことだ。色々なこと
を計画して実施して頂きたい。ご寄付も宜しくお願
いしたい。米山奨学会はアジアの方が多いが、本当
に喜んでくれている。こちらも寄付をお願いしたい｡
ソングリーダーは委員会になっているから、コー
ル・カメリアも委員会のお金が使えるのだろう。う
ちもソングリーダーは合唱団のメンバーがやって
いる。歌ってお腹から声を出すことは健康にも良い。
今日は初めてのガバナー補佐訪問だが、神野さん

2022- 23年度ガバナー補佐訪問
クラブアセンブリー報告



から「ＳＡＡがサポートしますよ」と言われて心強
かった。プログラムは年度によって方向性が違うと
思うが、どういう例会をやるかがクラブの楽しさに
つながる。皆が例会を楽しみに来られるのが一番
だ。ＷＦＦで例会変更をして頂けるのはありがたい｡
○遠藤泰昭親睦活動・家族副委員長 伊藤委員長の
代理だ。事業内容は、例会の受付、祝福、例会計画、
家族会の４つだ。年３回の夜間例会は、納涼夜間例
会にはウクレレのオール・カメハメハ・バンド（Ａ
ＫＢ）、最終例会にはコール・カメリアが出演してい
る。しかし先週の納涼夜間例会はコロナのためＡ
ＫＢは中止し、ゲストに大須演芸場から漫才師と講
談師を招いた。家族会は今年度も難しいと思う。
○河端裕志クラブ情報委員長 名駅ＲＣには昨年７
月に入会した。クラブ情報はクラブ会報の作成と配
布をしている。ホームページの管理・更新は小林さ
んが中心になって行って頂いている。和気藹々とし
たクラブなので、その部分をうまくホームページ等
で発信できればと思っている。毎月月初の例会では
ロータリーの友、ガバナー月信の紹介をしている。
○加藤定伸会員組織委員長 会員組織委員会は増
強・Ｒ情報・分類選考の３つの委員会を兼ねている｡
増強は純増３名が目標だ。７月に３名入った。今１
名入会予定者がいる。この調子で頑張りたい。Ｒ情
報は、退会防止を兼ねて新会員を囲む会を開催する｡
今までの飲み会から趣向を変え、ロータリーの勉強
もしてもらおうと考えているが、コロナで全く予定
ができない。分類選考は、当クラブ創立当時からの
分類表に従っていたが、今見直しを進めている。
○森畑 明出席・ニコボックス委員長 Ｒ歴は３年
目だ。出席に関しては、コロナで本日もハイブリッ
ド形式とした。新しい方法も活用していきたい。ニ
コボックスは高い目標を掲げて皆さんにお願いし
ている。会員・配偶者の誕生日及び結婚記念日、健
康感謝月間などにご協力頂く。
○歌田武郎社会奉仕委員長（代読：宮下幹事） 歌
田さんは２年目だ。昨年度に続き、愛知県防災安全
局と連携して中村区、西区内の県立高校３校に対し
て防災パンフレットの配布事業を継続する。その
他、コロナの長期化により支援が必要となっている
人たちに対し、具体的な奉仕活動を掲げていく。
●川辺ガバナー補佐 親睦活動・家族委員会は、誕
生日や結婚記念日に記念品の贈られるそうだが、家
族が喜んでくれれば我々も快くロータリーに参加
できる。クリスマスや家族会など、家族を一緒に呼
んでロータリーを理解してもらうことも大切だ。
クラブ情報はうちのクラブにはない委員会だ。会
員名簿やホームページの管理は事務局がやってい
る。クラブ計画書を拝見したが、これを見れば過去
30年間の動向も分かる。非常に良くできたクラブ
計画書だ。また、先程職業紹介冊子も頂いた。これ
も他ではあまりやっていない取り組みで感服した。
ニコボックスは、うちの場合は会長になったら、

委員長になったら、という内規がある。良いことが
あったら出すというニコボックスの本旨から外れ
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るが、背に腹は代えられない。大変な役割だが宜し
くお願いしたい。また、事前資料を見て出席率の高
さに感心した。ロータリーは出席が基本だ。
○宮下幹事 では入会３年未満の方にお話し頂く。
○森本成貴さん 入会の動機は、社会人30年、建
築設計事務所を設立して20年の節目でもう１つ高
いところへ身を置きたいと思ったからだ。入ってみ
て、人の上に立つ方はキャラが濃いという印象だ。
○石川仁志さん 例会で毎週色々な職業の方、世代
の違う方のお話を聞くことは意味があると思う。週
１回、節目のような感じでリフレッシュできる｡
○林 裕二さん 出席・ニコボックス委員会で例会
の受付をし、皆様の名前と顔を早く覚えられた。４
月に花を頂いたが、女房から結婚記念日を祝ってく
れるのはロータリーだけだねと皮肉を言われた｡
○引原慶三さん 今年の７月に入会したばかりだ。
まだ分からないことが多いが、例会に出席を重ねる
ことで色々勉強して覚えていきたい。
○鳩山 学さん 仕事柄、公共工事の入札が多いが、
「四つのテスト」を頭に置きながら仕事をするよう
になったのがロータリーに入って変わった点だ。
○古田昇平さん 叔父が名駅ＲＣのチャーターメン
バーで、ロータリーという単語は耳にしていた。た
だ、中身は少しずつ学んでいる最中だ。ガバナー方
針にある「笑顔でつなごう」をまず実践したい。
○宮下幹事 最後にそれぞれ講評をお願いしたい。
●川辺ガバナー補佐 今日は初めてのガバナー補
佐訪問だったが、歓迎して頂き感謝している。入会
間もなく委員長になった方も多くいた。委員長にな
れば必然的に勉強しなければいけないので良いこ
とだ。充実した良いクラブだなというのが実感だ。
●吉田治伸地区副幹事 入場する際、歌声と掛け声
でテンションが上がった。今日ずっと聞いていて、
青少年に対する支援が手厚いロータリーだと感じ
た。私は個人的には若い人への奉仕をどんどん行っ
て欲しいと思っている。今日は良い話を聞けた。
●服部浩明地区スタッフ 新会員はなかなかクラ
ブに溶け込みにくいと聞くが、入会１年目、２年目
からすぐ委員長になるというシステムはすごく参
考になった。他のクラブへも紹介したい。
●髙橋 司分区幹事 名駅ＲＣは組織としてまとま
りが素晴らしいなと感じた。例会の時に私どものク
ラブは雑談が多いが、名駅ＲＣはピシっとしていて
無駄口もなく、しっかりされていたのが印象的だ。
●神谷大徳分区副幹事 他のクラブの例会に参加
する機会はなかなかない。今回、80名という大きな
クラブの例会に参加させて頂き、とても勉強になっ
た。一番感じたのは自分のクラブの会員数の少な
さだ。今日は危機感を持たせて頂いた。
○宮下幹事 ありがとうございました。最後に長澤
副会長から一言お願いしたい。
○長澤正志副会長 当クラブは入会の浅い方が多
いのが特徴かと思う。その意味で、今日のようなお
話を聞けたのは非常にためになるし、参考にさせて
頂きたい。今日は長時間ありがとうございました。


